



Syndicat National de l'Éducation Physique
Membre de la F.S.U.
Section académique de Créteil
Maison des Syndicats
11-13 rue des Archives 94000 Créteil
Tél. : 01 43 77 00 22 / 06 40 46 37 97
Email : s3-creteil@snepfusu.net

Le 3 Avril 2017, à Créteil

à Madame, Messieurs IPR EPS de l'Académie de Créteil

Objet : Enquête « Mixité en STAPS » du centre « EPS et Société » dans l'académie de Créteil

Madame, Messieurs,

Le Centre « EPS et Société » s'est saisi depuis quelque temps d'une question majeure pour l'avenir de notre profession : la mixité chez les professeurs d'EPS. La situation est très préoccupante pour l'avenir et nous vous sollicitons pour vous associer à la démarche qui est engagée.

Il y a actuellement moins d'un tiers de filles en STAPS, seulement 25% d'entrantes en L1 en 2015, certaines promotions à 10% en 2016. Au CAPEPS, la diminution se poursuit avec seulement 31,7% de femmes reçues en 2016, alors que le métier était encore paritaire il y a peu (actuellement 44% de femmes). Cette évolution, si elle n'est pas freinée à temps, se traduira, à très court terme, par de très nombreuses équipes enseignantes d'EPS uniquement masculines. Cette situation aura également des conséquences sur les métiers du sport où les femmes sont encore très peu nombreuses (11% d'entraîneurs et directrices techniques nationales, 26% de conseillères techniques nationaux), alors que la part des femmes pratiquant un sport augmente régulièrement.

La situation est alarmante dans toutes les UFR-STAPS de France, c'est pourquoi un collectif de chercheurs s'est associé afin de réaliser une enquête nationale sur les choix des filles pour la filière STAPS. Un courrier à la Ministre a été envoyé au mois de Mars.

Nous souhaitons vous informer que cette enquête sera diffusée dans notre académie et donc proposée aux professeurs de lycées qui auront à la faire remplir à leurs élèves. Les IA-IPR « égalité » ont été sollicités, nous souhaitons vous en informer et vous solliciter pour une éventuelle communication commune, spécifique envers les équipes de lycées de l'académie. L'enquête durera jusqu'à début Juin, période de fin d'année pour les élèves de classe terminale.

Pour plus d'informations sur le fond, vous pouvez consulter la page spécifique de présentation de l'enquête : <http://epsetsociete.fr/Les-filles-en-voie-de-rarefaction>

En ce qui concerne les information pratiques, l'enquête sera disponible à la fin des vacances d'Avril en version numérique et papier. Les retours se feront automatiquement pour la version numérique et par un envoi au siège du SNEP-FSU Créteil ou à l'ESPE auprès de la collègue enseignante-chercheuse coordinatrice de l'enquête sur l'académie.

Nous restons disponibles pour davantage d'informations et serions très heureux de pouvoir faire avancer collectivement cette cause à travers une large diffusion aux profs d'EPS de lycées de l'académie et ainsi une large réponse des élèves de classe de terminale.

En espérant une réponse de votre part suite à ce courrier, recevez l'expression de nos sentiments les plus sincères et de notre attachement au bon fonctionnement du service public d'éducation.

Cordialement,

Le secrétaire académique SNEP-FSU Créteil

Hugo PONTAIS

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'HP' or similar initials, enclosed in a light gray rectangular box.